

Mathieu SCHILLINGS,
Maître de Conférences honoraire de la Faculté de Médecine
1890-1963

M. Mathieu SCHILLINGS est né en 1890 à Hulsberg, dans le Limbourg hollandais. Son père ayant acquis six ans plus tard la nationalité belge et étant venu se fixer en Belgique, il devait lui-même dans la suite opter pour la Belgique. Il s'inscrit en 1909 à la Faculté de médecine de Louvain et y poursuit ses études, à partir de 1912, en qualité d'élève-médecin militaire. Pendant la guerre de 1914-18, il fait d'abord partie du régiment des carabiniers cyclistes, est détaché ensuite pendant un an à l'Hôpital militaire de Rouen, pour terminer enfin la guerre au front comme lieutenant au régiment des guides. Au lendemain de l'armistice, il est détaché à l'Hôpital d'Ixelles et peut y préparer enfin son dernier examen de doctorat qu'il présente, eu égard aux circonstances, à l'Université de Bruxelles. Que de contrastes, que d'inattendus chez cet homme secret ! Né en Hollande de parents hollandais, il est belge et vit en Belgique, diplômé de l'Université de Bruxelles, il enseigne à l'Université de Louvain, flamand d'éducation et de sentiment, il enseignera toute sa vie en français, de naturel timide, simple et un peu bourru, il est officier des Guides ! Une fois rendu à la vie civile, il s'installe à Louvain et y mène de front la pratique de la médecine générale et l'étude de l'urologie, en relations quasi quotidiennes avec deux maîtres de l'époque, les docteurs d'Haenens et Gaudy. De 1921 jusqu'à la veille de la seconde guerre mondiale, monographies, articles, communications se succèdent tandis qu'il suit de très près les progrès de la technique chirurgicale urologique. En 1936, il est nommé Maître de Conférences dans le service du Professeur G. Debaisieux, e.a. pour la direction des étudiants stagiaires en urologie ; en 1952 il devient titulaire de la chaire d'urologie jusqu'à son admission à l'honorariat en 1959. En 1959 le Docteur M. Schillings se voit contraint, pour des raisons de santé, d'abandonner ses fonctions à la section d'urologie ; il est nommé maître de conférences honoraire ; ce spécialiste reconnu dans son domaine profita encore quelques années du repos obtenu.

Il avait obtenu plusieurs décorations : chevalier de l'ordre de la Couronne en 1946, chevalier de l'ordre de Léopold avec glaives en 1952, commandeur de l'Ordre de Léopold II en 1958 et commandeur de l'Ordre de St-Sylvestro en 1960.

Il est décédé à Louvain le 9 juillet 1963.